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■ 本报记者 张志乾 孙志芳

日前，净水器成为继饮水机之后的流

行产品，受到越来越多的消费者欢迎。我

国现有 2000 多家净水器生产企业，去年全

国净水器产量达 2000 多万台，销售收入达

300 多亿元。

据了解，浙江慈溪市也有越来越多的企

业跻身其中，目前，至少有 200 多家企业瞄

准了这一“金矿”，纷纷上马“水家电”项目。

“净水器等产品以后会像冰箱一样普

及。”业内人士表示。在欧洲、美国、日本、

韩国等发达国家和地区，“水家电”已成为

普及率相当高的家用必备品，美国、日本的

家用净水器设备普及率已达 70%以上。

浙江比力奇环保科技有限公司地处

长江三角洲沪甬杭黄金地带，杭州湾跨海

大桥的南麓，公司占地面积 15000 平方米，

建筑面积 30000 平方米，是专业生产家用纯

水机、商用纯水机、管线机、开水器、家用净

水器、中央净水器、直饮机、软水机、别墅一

体机以及大型水处理设备的专业厂家。公

司拥有强大的研发团队和一批高素质的专

业管理团队，销售网络遍布全国和海外十

几个国家，已建成 4 条现代化全自动流水

生产线，年产能 80 万台。比力奇产品外观

时尚、款式新颖，已形成十大系列百余款式

的产品规模群。

浙江比力奇环保科技有限公司董事

潘 松 立、总 经 理 潘 坚 胜 告 诉 记 者：“ 比 力

奇 秉 承 共 赢 理 念 ，用 心 服 务 每 一 个 客

户。将比力奇打造成为消费者首选的净

水 机 驰 名 品 牌，是 公 司 的 发 展 目 标 。 我

们时刻都要以‘ 喜迎四海宾朋，共兴净水

盛世’为发展主题，经过未来 5 年的努力，

达到发展目标。 ”

近日，记者对该公司进行了现场采访。

记者：比力奇进入净水行业的投资决

心与力度有多大？

潘松立：我们选择净水行业作为比力

奇的投资方向，是经过一年多的市场考察

与可行性论证的。净水行业已经过了初始

阶段，步入了高速增长的时期，这就要看

我 们 如 何 抓 住 机 遇 了 。 今 年，公 司 预 计

在 模 具 上 投 入 1500 万 元，38 款 RO 机、4

款 管 线 机、4 款 直 饮 机 已 全 面 投 放 市 场。

应 该 说 ，2011 年 度 中 国 净 水 行 业 在 模 具

的投入上，比力奇的力度是空前的，并且

我们还将持续地在模具上投入资金。同

时，公 司 股 东 会 决 议，在 未 来 1 年 至 3 年

内，比力奇对企业赢利不进行分红，全部

用 于 产 品 开 发 和 市 场 投 入，打 造 净 水 行

业大众品牌。

记者：为什么公司会考虑二次资产重组？

潘坚胜：现在很流行一句话——一流企

业做文化，二流企业做标准，三流企业做产

品。但我想在这里跟各位分享一个观点，

“二十一世纪的企业必须学会做资本运作”，

也正是基于这样的高度，比力奇才大胆地提

出二次资产重组与上市的宏伟目标。

我们规划中的 2012 年第一次资产重

组，主要是针对公司内的中高层干部购买

原始股，目的很明确，就是要留住人才。未

来企业的竞争说到底就是人才的竞争，谁

拥有了优秀的高执行力的团队，谁就能在

市场上赢得先机。

第 二 次 资 产 重 组 计 划 在 2014 年 ，以

优质代理商、供应商，全体员工为主进行

扩 股 与 配 股，同 时 引 进 风 险 投 资 对 公 司

进行上市前的规范化辅导与培育。经过

3 年至 5 年的努力，全国营销网络市场布

局 基 本 完 成，比 力 奇 净 水 生 活 电 器 4S 千

店 加 盟 连 锁 计 划 的 完 成，比 力 奇 终 端 品

牌 形 象 的 软 着 陆，打 造 比 力 奇 净 水 王 国

的梦想终将实现。

记者：比力奇立志打造成一家负责任

的企业，为消费者生产出买得起、放心用的

净水产品，请问你们将如何做到这一点？

潘坚胜：公司将本着对股东负责、对公

司员工负责、对代理商负责、对经销网点负

责、特别是对广大终端消费群体负责的态

度，在抓好企业内部质量管理的同时，运用

先进的 EPR 系统对每一

件产品进行全程质量监

管，保证出品的净水产品

符合各项检测标准，切实

履行企业的社会责任。同

时，公司积极贯彻发展一

个代理商、存活一个代理

商、赢利一个代理商、复制

一个代理商的经营理念，

走出比力奇自己的路来。

一个负责任的企业，需要

全体比力奇人的责任心，

我们责无旁贷。

记者：比力奇有哪些

战略规划？

潘坚胜：比力奇作为

一个新兴的企业，敢于高

起点提出品牌经营与资

产重组的运作思路，与企

业“打造世界一流水家电

产业园”的愿景是分不开

的。为此，我们进行了以

下规划：

第一年，在行业内迅速打造出比力奇

净水生活电器专业制造公司品牌的较高认

知度。同时，在 2012 年 3 月 1 日前，比力奇

公 司 实 行 第 一 次 资 产 重 组，公 司 将 拿 出

20%的股权让中高层领导干部购买原始股。

第二年，打造出行业前 20 名的比力奇

净水生活电器专业制造公司品牌形象。吸

纳全国优秀的分销商加盟比力奇，力争在

全国百强县（市）打造出 200 家比力奇净水

生活电器 4S 加盟连锁店。

第三年，在做好工厂的前提下导入品

牌运作，打造出名列行业前十强的比力奇

净水生活电器品牌,同时，公司将在 2014 年

3 月 1 日前实行第二次资产重组，吸收优质

代理商、优质供应商以及公司优秀员工成

为比力奇的股东。

第四年，整体打造行业前 3 名的比力

奇净水生活电器品牌。力争在全国百强县

（市）打造出 1000 家比力奇净水生活电器

4S 加盟连锁店。同时引进风险投资，借势

紧密拓展市场，强力进入品牌包装运作、品

牌建设，为上市打好坚实基础。

第五年，打造全国第一、世界一流的

比力奇品牌形象。努力树立比力奇在中

国净水行业中的专业化品牌与领军者形

象，跟追随者拉开距离。同时，与优秀的

渠道商从资本层面进行股权深度合作，通

过资本机构的介入，将比力奇由单纯的民

营企业，转变成在资本市场有竞争力、管

理规范的公众型上市公司，让客户、员工、

合作伙伴共同分享资本增值带来的财富

效应。

记者：比力奇是如何围绕创牌之路开

展品质管理的？

常务副总吴耿耿：比力奇是净水行业

中一个新兴的品牌，创牌之路任重而道远。

质量是品牌的灵魂，服务是品牌的支

撑。 在质量管理上，公司实行产品全检制

度，对采购的配件、半成品采用全程质量检

查，对成品严格按出厂标准进行全检。在

关键配件的采购上，与国内优质供应商合

作，保障了产品品质能与国内一线品牌的

产品保持一致。目前，公司已经先后通过

了 ISO9001 国际质量体系认证、ISO14000

环境体系认证、国家质监局的 3C 认证证

书，同时还加入了美国水质协会、中国净水

行业协会、慈溪家电协会等，在服务体系的

建 设 方 面，公 司 首 先 加 强 了 营 销 服 务 力

量，已有一线市场服务人员 100 余人，成立

了招商一部、招商二部，电子商务部、市场

部、售后服务中心、品牌管理部等部门，为

推动产品销售提供全方位的服务。在与

消费者之间的信息互动上，公司不仅开通

了比力奇官方网站与 400 售后服务热线，

比力奇产品还投保了平安保险公司的产

品责任险，彻底解决了客户和用户的后顾

之忧。

记者：产品创新与营销创新是比力奇

拓展市场的两个利器，比力奇的营销思路

与其他企业而言有哪些创新？

营销总监廖恒令：比力奇在吸收和整

理了国内外成功的市场营销经验的基础

上，提出了自己独特的营销之道，主要包括

以下几点：

首先，深度分销，以点带面，实行城市

分销运作。 以点带面——以城市为单位

建立 4S 营销服务中心，广泛建立以社区代

理店、乡镇代理店、以装饰材料市场、卫浴、

整体橱柜、空气源、小家电、茶叶店、家装公

司、美容连锁、健身俱乐部、汽车俱乐部等

建立分销代理点，实现以点带面。 以大带

小——以城市为单位建立工程团购队伍,

实现工程扫街、工程投标、社区团购、城市

会议团购、网络团购、单位团购等实现工程

团购带动民用。

其次，撕开、减负、精耕。确立比力奇品

牌的核心作战思想，细致经营、服务营销。

再次，训练、发展、复制。扎实做好产品

准备、市场准备、人员储备这三项基础工作。

最后，从产品市场到人性市场。坚定

不移走产品创新与营销创新相结合的品牌

提升之路。

记者：比力奇的产品如何做到价廉物

美，在性价比上具有市场优势？

吴耿耿：为市场提供价廉物美的净水

产品，是公司一直追求的目标，我们将努力

从以下几个方面进行管理与突破：

产品研发角度：在外观设计方面，公司

与长江美院和浙江理工大建立了长期合作

关系，已经将产品的设计从传统的方法转

型到艺术的角度来开发产品的理念；在内

部结构方面，公司总结并结合了国家提倡

的低碳环保节能减排的号召，在纯水机产

品开发时如何降低废水的排放方面结合了

国内外先进的技术，在结构上进行了大胆

创新，至今为止，已成功审报了 4 项实用技

术专利。

管理成本角度：加强内部管理、执行流

程优化，从建设开始至今一直推行 ERP 管

理，有效降低生产成本。

采 购 方 面 ：公 司 凭 借 宠 大 的 资 金 实

力，采用大工业化采购方式，与国内优秀

的供应商建立合作，实行货比三家的采购

模式。

此外，新的营销模式的实施，主要是电

子商务、电话营销、直复营销、数据库推广

等，都降低了商务运营成本。

以上几个方面都可以大幅度降低公司

的整体成本，因此，公司有理由和信心向消

费者提供性价比高、价廉物美的净水产品。

浙江比力奇瞄准百亿“金矿”打造“水家电王国”

20112011比力奇新闻发布会暨净水行业营销论坛现场比力奇新闻发布会暨净水行业营销论坛现场

20112011浙江比力奇净水家电营销论坛现场浙江比力奇净水家电营销论坛现场

董事潘松立发言董事潘松立发言

总经理潘坚胜总经理潘坚胜（（右三右三））在在20112011浙江比力奇净水家电营销论坛会上发言浙江比力奇净水家电营销论坛会上发言

右为总经理潘坚胜右为总经理潘坚胜，，左为董事潘松立左为董事潘松立

总经理潘坚胜总经理潘坚胜（（左左））接受中国净水行接受中国净水行

业协会秘书长顾久传业协会秘书长顾久传（（右右））授予的授予的““中国净中国净

水行业优秀企业品牌水行业优秀企业品牌””称号匾牌称号匾牌


